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Aos 23 (vinte e três) dias do mês de abril do ano de 2024, às 10h00 

(dez horas) sob a presidência do vereador Galba Netto reuniu – se a 

Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque 

número 564 bairro Jaraguá em sessão ordinária híbrida com as 

presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, Cleber 

Costa, Davi Davino, Eduardo Canuto, Francisco Filho, Joãozinho, 

José Marcio Filho, João Catunda, Kelmann Vieira, Luciano Marinho, 

Leonardo Dias, Oliveira Lima, Silvania Barbosa, Teca Nelma, Valmir 

Gomes e Zerisson Neto. Foi colocado para aprovação do plenário a 

ata da sessão anterior enviada eletronicamente. No Grande 

Expediente, como primeiro orador, vereador Leonardo Dias 

comentou sobre a visita que fez a prefeitura do Rio de Janeiro 

atendendo o pedido do secretário Mourinha para conhecer a iniciativa 

da capital chamada ‘’seguir em frente’’. O projeto presta assistência 

diária as pessoas em situação de rua em um ponto de apoio instalado 

no Maracanã além de encaminhar os moradores para alguns abrigos, 

no momento em Cascadura e em seguida incluir no projeto de bolsas. 

Em seu ponto de vista essa decisão pode ajudar Maceió que tem 

uma população de rua crescente e este vereador vai conversar com 

o secretário para tentar adaptar a realidade do Rio de Janeiro a 

realidade de Maceió e dar oportunidade aqueles que estão na casa 

de Ranquines receber a bolsa e posteriormente conseguir um 

emprego para se tornar independentes. O senhor presidente 

agradeceu e parabenizou o orador por representar esta Casa e trazer 

bons projetos e inovações para a cidade de Maceió. O segundo 

orador, vereador Francisco Filho voltou a tratar sobre a situação 

Baixado Em: 03/07/2024



 

  
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE 

MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 
 
 
 

caótica do saneamento básico de Maceió mencionando um vídeo 

que fez ontem para chamar a atenção dos órgãos fiscalizadores do 

meio ambiente para a situação de Jaraguá que tem um esgoto e está 

sendo direcionado para as galerias de água fluvial e diretamente para 

o mar de Pajuçara. Este vereador não viu o IMA nem a ARSAL 

fazendo nenhum tipo de fiscalização além de não ser um caso isolado 

a exemplo da denuncia que recebeu de outro ponto no bairro de 

Vergel. A parti desse momento vai oficializar o IMA e a ARSAL além 

de solicitar uma audiência pública para que a BRK possa vim a esta 

Casa prestar contas dos investimentos feitos. Deixou claro que não 

é contra a privação mais na verdade nossa cidade e nosso País ainda 

não estão pronto para isso. Falou que o trabalho de fiscalização a 

Equatorial e BRK não existe a exemplo dos problemas de 

saneamento, falta de água em alguns municípios  e este vereador já 

solicitou ao Ministério Público uma fiscalização a BRK para que 

possamos deliberar sobre a matéria. Finalizando  ratificou a 

solicitação para uma audiência pública. Em aparte, a vereadora 

Silvania Barbosa corroborou com a fala do orador haja vista ser a 

reclamação que mais recebemos a exemplo de um fato ocorrido na 

beira da lagoa com a Equatorial. Em relação a BRK lembrou a CEI 

que temos nesta Casa ao tempo em que colocou – se a disposição 

do orador. Em aparte, o vereador Leonardo Dias corroborou com a 

fala da vereadora Silvania Barbosa com relação a CEI da BRK e 

indagou qual o resultado efetivo da comissão. Em parte, o vereador 

Cleber Costa alertou para os problemas de saúde que pode ocorrer 

pela falta de saneamento e deixou seu desejo de participar da 

audiência pública citada pelo orador. Com relação a fala da 

vereadora Silvania Barbosa relacionada ao que ocorreu na beira da 

lagoa disse que a empresa comentou um delito. Retornando o 

orador, falou que precisamos de fato de uma resolutiva para cidade 

de Maceió e a BRK comece a operar pois   independente da CEI vai 
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fazer o seu trabalho chamando a atenção das autoridades para essa 

situação que é muito grave. O senhor presidente parabenizou o 

orador pela fala e informou que buscou junto ao presidente da CEI, 

vereador João Catunda informação e o mesmo disse que o relatório 

está pronto e ainda não fez a divulgação por conta das mudanças 

nas composições das comissões e saídas de alguns membros mais 

o relatório está pronto para fazer os encaminhamentos. O terceiro 

orador, vereador Valmir Gomes falou que o discurso do vereador 

Francisco Filho veio coadunar com a audiência pública realizada 

ontem nesta Casa sobre a política municipal do meio ambiente e 

considera que o desmando que a BRK realiza em Maceió – AL 

decorrem da inexistência das políticas tanto municipal quanto 

estadual e é inadmissível que o estado e município não tenham uma 

politica de meio ambiente. Quanto o discurso do vereador Francisco 

Filho é o caminho para uma cidade saudável e que possamos traçar 

vários pontos do meio ambiente. Falou ainda sobre a importância da 

água para nossa existência ao tempo em que lamentou a ausência 

do representante do IMA na audiência pública e agradeceu os que 

compareceram.   Em aparte, o vereador Francisco Filho ressaltou a 

falta de saneamento no Litoral Norte e em nenhum condomínio 

instalado a BRK está operando. Retornando o orador reforçou o 

pedido de avanço da CEI da BRK e espera que possamos construir 

a política municipal do meio ambiente em Maceió. A quarta oradora, 

vereadora Teca Nelma comprimentou o vereador por um dia, Fabio 

estudante do IFAL que veio a esta Casa entender o que faz um 

vereador como também os escoteiros presentes neste dia onde são 

homenageados com base na lei nº 7.086 de 04/10/2021 de autoria 

desta vereadora. Exaltou os ministérios público estadual e federal 

que em agosto os moradores do Antares foram surpreendidos com a 

notícia de que mais de quarenta lares seriam demolidos para a 

realização de obras da prefeitura e na oportunidade esta vereadora 
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realizou uma audiência pública nesta Casa mostrando a prefeitura 

que havia projetos menos danosos para a população mais não houve 

êxito. Agora graças a recomendação dos ministérios público estadual 

e federal essa obra foi suspensa e precisamos que resulte no 

cancelamento da mesma. Acha importante o desenvolvimento de um 

plano de mobilidade urbana para Maceió e vem cobrando repetidas 

vezes a revisão do plano diretor que não consta os cinco bairros que 

foram destruídos pela mineração da Braskem nem a realidade da 

Maceió de hoje. Finalizou deixando o seu apoio a população.  O 

senhor presidente deixou o compromisso de receber no final da 

sessão os convidados da vereadora Teca Nelma achando importante 

a aproximação da população com esta Casa. No Prolongamento do 

Expediente, foram lidos: projeto de lei da vereadora Silvania 

Barbosa  – protocolo web nº 04190002/2024. Projeto de lei da 

vereadora Silvania Barbosa – protocolo web nº 04180010/2024. 

Projeto de lei do vereador Joãozinho – protocolo web nº 

04180009/2024. Projeto de resolução da vereadora Olívia Tenório – 

protocolo web nº 03130025/2024. Feita a chamada para a Ordem do 

Dia, foram constatadas as mesmas presenças da chamada inicial. 

Foram lidos e aprovados: indicações do vereador Siderlane 

Mendonça – em discussão única – protocolos web nº 

04170014/2024, 04190009/2024, 04190010/2024. Pela ordem, o 

vereador Leonardo Dias solicitou a presidência inserir na pauta da 

ordem do dia projetos de sua autoria. Dando continuidade a ordem 

do dia foram lidos: Indicações da vereadora Silvania Barbosa – em 

discussão única – protocolos web nº 04190003/2024 a 

04190008/2024. Indicações do vereador Leonardo Dias – em 

discussão única – protocolos web º 04180003/2024 a 

04180005/2024, 04180011/2024, 04180015/2024, 04180018/2024, 

04180019/2024, 04180021/2024 a 04180024/2024. Indicações do 

vereador Zerisson Neto – em discussão única – protocolos web nº 
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04180012/2024 a 04180014/2024, 04180016/2024, 04180017/2024. 

Indicações do vereador Cal Moreira – em discussão – protocolos web 

nº 04170002/2024, 04170016/2024. Indicação do vereador Brivaldo 

Marques – em discussão única – protocolo web nº 04180001/2024. 

Indicação da vereadora Olívia Tenório – em discussão – protocolo 

web nº 04190001/2024. Indicação do vereador Francisco Filho – em 

discussão única e discutido pelo autor – protocolo web nº 

04170026/2024. Indicação do vereador Aldo Loureiro – em discussão 

única – protocolo web nº 04170017/2024. Projeto de lei da vereadora 

Teca Nelma – em 1ª discussão - protocolo web nº 06160034/2023. 

Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques – em 1ª discussão – 

protocolo web nº 10180023/2023. Passando para o Expediente 

Final, o vereador Leonardo Dias fez apelo ao poder executivo para 

solucionar em definitivo o problema do mercado da produção e 

lembrou a aprovação nesta Casa de um financiamento para a 

reforma. A vereadora Teca Nelma solicitou autorização do presidente 

desta Casa para entrada no plenário dos representantes dos 

escoteiros e vereador por um dia, sendo deferido. Nada mais 

havendo a tratar foi encerrada a presente sessão e convocada outra 

para o dia seguinte em horário regimental. Do que, para constar, 

lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. Maceió, 23 de abril 

de 2024. João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão e 

Redação de Atas e Debates.    
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